

Chassieu

Sébastien Lucchetti et Robin Putinier partagent leur passion pour l'horlogerie

Le premier, Bac S en poche puis math Sup et le second, CAP horlogerie et métiers d'art, se sont associés pour conserver et faire vivre ce beau métier qui les passionne !

Sébastien Lucchetti est un Chasseland, brillant élève qui s'est réorienté vers l'artisanat, en horlogerie, à partir de 2013 jusqu'à 2022 chez l'Horloger de la Croix-Rousse puis obtient en 2023, le brevet des métiers d'art par validation des acquis.

Robin Putinier, en apprentissage lui aussi dès 2009 chez l'Horloger de la Croix-Rousse, obtient son CAP en 2011, puis son Brevet des Métiers d'Art, en 2013. Il devient chef d'atelier de 2013 à 2023 et nommé Élève de Maître d'Art en 2019, titre obtenu en 2022.

Dix ans d'expériences communes

Après 10 années d'expérience communes, ils décident d'ouvrir ensemble leur propre atelier, « Horlogers Lyonnais », dans le 6^e arrondissement de Lyon.

Robin est passionné par



Robin (assis) et Sébastien, deux jeunes passionnés, déjà forts d'une grande expérience commune, dans l'horlogerie. Photo Philippe Belda

l'horlogerie depuis l'enfance, baignant dans une famille de mécaniciens, son père était tisseur. Il l'emmenait avec lui dans le clocher de son village, à Valsonne, car il avait la charge de l'entretien et du remontage de l'horloge municipale. « C'est vers l'âge de 8 ans que je savais que je deviendrais horloger... » confie-t-il.

Sébastien, déjà intéressé par

la mécanique, souhaitait se rapprocher du travail de la main. « C'est Robin qui me la transmet, en plus de la technique, sa passion de l'horlogerie pour ce métier en voie de disparition, m'a tout de suite apparu comme une évidence », nous rapporte-t-il.

Quelle est votre clientèle ?

« Nous sommes spécialisés

en restauration d'horloges et pendules anciennes. Notre gamme va de l'horloge d'édifice à la pendulette d'officier. Nous réparons les usures du temps aussi bien mécaniques qu'esthétiques, tout en étant rigoureux sur le respect de l'authenticité des pièces. Cela nécessite un grand stock d'outillages et de pièces détachées d'époque. Si nécessai-

re, nous refabriquons sur mesure en employant les méthodes traditionnelles. Nos clients sont essentiellement des particuliers mais aussi quelques collectivités, châteaux, mairies, musées... »

Et votre plus belle expérience ?

« La campagne de restauration des horloges du Château de Vaux-Le-Vicomte, qui s'est étalée sur l'année 2017, nous a permis de restaurer douze pendules prestigieuses, signées par des maîtres horlogers. Nous avons aussi restauré l'horloge d'édifice qui pilote le cadran de la façade du château. Sébastien a modélisé et animé en 3D l'horloge pour expliquer son fonctionnement aux visiteurs. Nous avons également eu la chance de travailler sur les deux plus grandes horloges carillon du monde, situées au palais royal de Mafra, au Portugal, classé à l'Unesco. »

De notre correspondant Philippe Belda

Horlogers lyonnais, 19 rue Barrême 69006 Lyon. Tél. : 06.37.17.27.14 ou contact@horlogers-lyonnais.fr. Site : www.horlogers-lyonnais.fr. Uniquement sur rendez-vous